



# INFO TITAN N°3



« L'harmonie c'est la conciliation des contraires et pas l'écrasement des différences » Jean Cocteau

## Paré pa Paré ! Ouv la porte...

Les langues sont à l'honneur cette semaine! Cet « info Titan N° 3 » lance en effet la semaine des langues qui sera un point fort de notre actualité. Le Français, l'Anglais, le créole, le Latin, l'Allemand et l'Espagnol sont les langues enseignées à Titan. Elles contribuent toutes à faire un citoyen ouvert sur le monde. J'ai le plaisir de vous informer que notre établissement dispose désormais d'un compte OID européen ERASMUS. Il vous sera donc possible de proposer et de bâtir des projets d'échanges européens à tous les niveaux de l'établissement. Paré!

Dans le registre de la culture « péi », je souhaite, en outre, vous rappeler au bon souvenir de notre événement autour du 20 décembre 2023 qui a fermé admirablement, dans la bonne humeur et la convivialité, le 1er semestre de l'année.

Par ailleurs dans notre actualité, le second semestre a débuté par l'annonce des nouvelles réformes. L'arrêté et la note de service du 15 mars 2024 relatif à l'organisation des enseignements dans les classes de collège sont parus; ils précisent les objectifs et modalités de mise en œuvre des groupes de niveau/besoin. Il nous appartiendra de les mettre en œuvre dès la rentrée 2024.

Les moyens alloués à notre établissement pour la rentrée 2024 vont nous permettre de les réaliser et de conserver la même structure que cette année.

Enfin, nous avons engagé un début de réflexion sur le projet d'établissement. Reprenons le travail sur ce plan et co-construisons le ensemble!

Ce futur projet d'établissement sera notre feuille de route pour 3 ans à partir d'objectifs précis et concrets. Comment faire en sorte que TOUS nos élèves quittent la 3ème en étant lecteurs, serait une des problématiques à aborder parmi d'autres.

Concernant notre communication interne, je souhaite que tous les événements qui ont lieu dans notre collège soient valorisés à la fois sur notre site internet avec Mme Mézino et dans info TITAN. Je vous rappelle que j'ai confié à M. Monnet (assistant pédagogique) la coordination de l'info Titan, ce sera votre interlocuteur si vous avez des informations à partager.

Deux autres numéros sont prévus ( 4 & 5): l'un avant les vacances de Mai et l'autre en fin d'année scolaire.

Que ces deux outils de communication nous servent à faire du commun et à créer un lien d'appartenance à notre communauté éducative.

Bonne lecture.

Eric SORET  
Le principal

## PROGRAMME SEMAINE DES LANGUES

La thématique « **L'important c'est de communiquer** », s'inscrit dans la perspective des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.

**LUNDI 25/03 : CREOLE**

**MARDI 26/03 : ESPAGNOLE**

**MERCREDI 27/03 : MONDE**

**JEUDI 28/03 : ITALIEN**

**VENDREDI 29/03 : ANGLAIS**

## RESULTATS SPORTIFS FOOT et BASKET

Les équipes minimales et benjamines filles sont championnes de district.

Deux équipes benjamins garçons sont champions de district.

Les filles et les garçons participeront au championnat académique.

## A noter

**25/03 au 29/03** : Ev@lang 3ème

**05/04/24** : photos de classe

**09/04/24** : Oral du Brevet blanc

**09/04/24** : Réunion Projet d'établissement

**11/04/24** : concours de lecture à voix haute

**15/04 au 19/04** : devoirs de compétences 6èmes

**18/04/24** : sortie au Lagon des 6èmes

**19/04/24** : randonnée 4e Alcide & Cimendef

**25/04/24** : - sortie au Lagon des 6èmes  
- réunion de service

**25/04 & 26/04** : Brevet blanc (écrits)

**26/04/24** : randonnée 4e Trois Salaze & Roche Ecrite

**29/04 & 30/04** : atelier JADE, prépa oral DNB

**29/04 au 03/05** : passation ASSR 1

**03/05/24** : - matinée des talents

- randonnée 4e Takamaka & Kalla



# La vie du collège

## Période janvier-mars 2024

### Concours dictée en créole & français : pour la promotion du bilinguisme !

Le 21 février, c'est la journée internationale de la langue maternelle et pour l'occasion les élèves de 4e et de 3e de la LVR Créole du collège Titan se sont prêtés au jeu.

Ce mercredi, deux dictées ont été lues, une en créole réunionnais et sa traduction en français. Il s'agissait d'un extrait de Contes Créoles de Daniel Honoré dans lequel il évoque la présence d'un volcan au centre de la Terre, mais qu'il ne savait pas d'où venait cette information parce que comme on le dit en créole : « mi van azot telké moïn la asté ».

Cette dictée est une idée totalement innovante proposée par l'Académie de la Réunion en collaboration avec l'université, la Région et la DAC-Réunion. L'objectif de ce concours est de promouvoir le bilinguisme français/créole au sein des écoles et des collèges de l'île dans le cadre du Plan Stratégique Académique. À l'issue de cette dictée, tous les participants recevront un diplôme pour leur participation à ce concours. Ainsi pour les trois premiers lauréats de chacun des niveaux 4e et 3e, un prix leur seront décerné.



*Les élèves en pleine concentration..*

### Par Elodie Folgoat

### Les Ateliers de la Saint Valentin : concours de poèmes et l'art du pliage en origami



*Votes terminés, voici les poèmes préférés de nos collégiens*

La Saint Valentin a été l'occasion cette année d'organiser des ateliers sur le thème de l'amour.

Les élèves volontaires ont participé à l'atelier Origami organisé par Mme Youssef Marty où ils ont découvert l'art du pliage en lien avec le Club Japon. L'amour bien sûr mais également l'amitié sont célébrés de cette façon au Japon où ce sont les filles qui offrent des cocons ailés ou des chocolats.

De jeunes poètes se sont également lancés dans le défi de réaliser une œuvre personnelle afin de participer au concours organisé par Mme Dutreuil, sur le thème de l'amour et de l'amitié. Les poèmes ont ensuite été exposés dans le CDI où les élèves pouvaient voter pour leur coup de cœur.

## La vie du collège

### Les apprentis journalistes du collège Titan esquissent leurs premiers articles



*En pleine lecture & écriture !*

C'est au cours de cette dernière période, à l'initiative de Mme Dutreuil pour préparer la semaine de la Presse et des Médias à l'école, qu'un atelier journalisme a vu le jour au sein du collège Titan.

Les élèves volontaires, sur un créneau commun, assistent et participent à des conférences de rédaction comme on en trouve dans la presse écrite. Conseillé par Mme Dutreuil ainsi que l'un de nos assistant pédagogique anciennement journaliste Mr Monnet, les élèves réalisent des articles sur le sujet de leur choix tout en apprenant le vocabulaire du métier. Les cinq journalistes en herbe ont pour objectif la réalisation d'une édition de journal numérique afin d'y publier tous leurs écrits et photos.

### Une restauration scolaire où l'« on varie les menus et les goûts »

Le 20 février dernier, la commission des menus a validé le choix des plats & fruits pour la prochaine période de mars/avril/mai. Les deux élèves représentant de l'administration du collège, Tessane Le Gallec en 4<sup>e</sup> Franklin et Matthis France en 3<sup>e</sup> Tesla, avec l'équipe du CPE ainsi que le directeur Mr Soret, ont pris part aux décisions quant aux choix proposés par la Cuisine Centrale.

« Il y aura beaucoup de produits et fruits péi », raconte Matthis. « On a essayé de varier les menus et les goûts », rajoute sa camarade Tessane. Viandes, poissons, légumes et fruits seront donc divers et principalement locaux pour proposer de la nourriture « saine et équilibrée ».



*Tessane Le Gallec & Mathis France.*

### Découverte d'acteurs cultissimes français pour toutes les classes de 3<sup>e</sup> au Ciné Cambaie



*Extrait du film.*

Le jeudi 15 février, toutes les classes de 3<sup>e</sup> ont participé à une sortie au cinéma de Saint Paul afin de visionner « La Traversée de Paris », film sortie en 1956 réalisé par Claude Autant-Lara. C'était l'occasion pour ces élèves de découvrir de grands noms du cinéma français comme Jean Gabin, Bourvil, ou encore Louis De Funès sur grand écran en noir & blanc.

Deux hommes, interprétés par Jean Gabin et Bourvil, sont contraints de transporter un cochon à travers la ville occupée pour des raisons financières, offrant ainsi une satire sociale et humoristique des difficultés de la vie sous l'occupation nazie. Les 3<sup>e</sup> ont donc directement pu faire le lien entre leurs cours d'histoire sur la 2<sup>nd</sup>e guerre mondiale et le long métrage qui dénonce les conditions de vie des français en 1942.

## La vie du collège

### Visite des 3ème Franklin de l'exposition Gorg'One

Le Jeudi 1er Février, les élèves de 3ème Franklin du Collège Titan ont eu l'opportunité unique de plonger dans l'univers vibrant de l'art urbain lors de leur visite à l'exposition **Gorg'One** à la Friche.

Accompagnés de leurs professeurs passionnés, les jeunes ont arpenté les galeries éphémères, leurs yeux écarquillés par la diversité des œuvres présentées. Les graffitis colorés, les installations audacieuses et les toiles provocantes de **Gorg'One** ont offert un terrain fertile pour des discussions animées sur l'expression artistique et la culture contemporaine.

L'exposition, qui a transformé les espaces industriels de la Friche en un carrefour de créativité débordante, a permis aux élèves de découvrir comment l'art peut revitaliser et dialoguer avec des lieux en désuétude. Les œuvres de **Gorg'One**, avec leurs messages à la fois critiques et ludiques, ont particulièrement résonné auprès des jeunes, les incitant à réfléchir sur les enjeux sociaux et environnementaux actuels. Cette sortie éducative a été l'occasion pour les élèves de développer leur appréciation de l'art contemporain et de comprendre l'importance de la culture dans le développement personnel et collectif

Par Gildas Maupou



Affiche de l'exposition Gorg'One.

### Troisième randonnée de l'année et course d'orientation pour tous les 4<sup>e</sup> du collège



Randonnée des 4e entre les Chokas.

Les 4<sup>e</sup> sont une nouvelle fois partis en randonnée dans l'ouest de l'île. Leur journée a tout d'abord débuté par de la marche en empruntant le sentier Ravine Tabac à Trois Bassins où ils ont pu profiter d'un temps magnifique et d'une vue superbe sur le littoral.

Le soleil étant au rendez-vous, pause régulière pour bien s'hydrater entre les Chokas. Après 1h30 de marche, arrivés des troupes à Trou d'Eau. Les élèves ont pu apprécier une petite pause à l'ombre sous les Filaos, certains se déchaussant directement pour ressentir le sable sous leurs pieds. Mais l'heure du repas arrivant, les classes ont dû se remettre en route afin de trouver un endroit à l'ombre capable de tous les accueillir. Après avoir marché les pieds dans l'eau un petit temps, l'endroit parfait a été trouvé ! Élèves comme professeurs et accompagnants ont enfin pu déguster leur repas, et se détendre les jambes dans l'eau du lagon. Après cette pause bien méritée, direction le parcours de santé pour la dernière étape de leur aventure. Là bas, une course d'orientation chronométrée par équipe de 2 les attendait. Repérer des balises, savoir s'orienter, prendre des points de repère dans l'espace tout en étant limités par le temps... les élèves ont dû réaliser toutes ces tâches afin d'avoir une note finale sur leur expérience sportive.